

Aber nun sagt mir: wer ist's denn eigentlich, der sieht, sind's die bloßen Augen allein, oder die Seele?

Warum können Augen allein nicht sehen?

Wer ist eigentlich, der hört, ist's das Ohr, oder muß die Seele mitwirken?

Warum kann das Ohr allein wohl nicht hören?

Wer ist's, der riecht, die Nase allein, oder hat die Seele auch hier ihren Antheil?

Weshalb mag die Nase wohl nicht allein riechen können?

Wer ist's eigentlich, der schmeckt, die Zunge und der Gaumen, oder die Seele, welche beurtheilt?

Weshalb könnten die Zunge und der Gaumen wohl nicht allein schmecken?

Wer ist's eigentlich der fühlt: sind's die Nerven allein, die durch den Körper gehen und von jeder Einwirkung gereizt werden, oder liegt in der Seele der wahre Grund des Gefühls?

Weshalb möchten die Nerven ohne Mitwirkung der Seele nicht fühlen können?